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汛情对经济影响可控
全年粮食丰收有较好基础

7月，全国发生过四次区域

性强降雨，其中河南的极端暴雨

天气影响比较明显。河南郑州、

新乡等多个城市出现了严重内

涝，对当地生产生活造成了一定

影响。

“面对灾情，地方政府积极

推进灾后重建、恢复生产生活正

常秩序，减少灾害损失。总的

看，汛情对当地经济的影响

是可控的。”付凌晖表示，从

主要数据看，7 月，河南规模

以 上 工 业 增 加 值 同 比 增 长

4.6%，比上月回落 1 个百分

点。1月~7月，河南固定资产

投资同比增长5.8%，比上月回落

2个百分点。

洪涝灾害对全年粮食产量

是否会产生影响？对此，付凌晖

回应说，据农业部门统计，目前

河南的受灾农作物面积大概

1600多万亩，部分地区及时排

涝，短期积水对农作物影响不

大。从全国来看，除河南以外，

大部分地区受灾比较少，总体气

象条件是有利的。根据遥感监

测情况看，7月下旬，多数地块的

秋粮长势好于常年或与常年持

平，全年粮食丰收有较好基础。

PPI上涨态势趋稳
工业品价格保持高位会持续

今年以来，由于经济持续恢

复，国际大宗商品价格上涨对国

内输入性压力加大。付凌晖表

示，近两个月，工业生产者出厂

价格指数（PPI）明显上涨的态势

开始趋稳。“5月、6月、7月PPI同

比分别上涨9%、8.8%、9%，说明

在面对国际大宗商品价格输入

性压力下，国内保供稳价不断发

力，价格开始趋稳。”

付凌晖说，具体来看，PPI呈

现以下几个特点：一是生产资料

价格上涨幅度比较大。7 月，

PPI 中生产资料价格同比上涨

12%，涨幅比上月有所扩大；生

活资料价格同比上涨0.3%，保

持较低的水平。二是上游行业

价格涨幅比较高。采掘业、原材

料业价格涨幅明显高于加工业

的涨幅。

付凌晖分析认为，从下阶段

看，工业品价格保持高位会持续

一段时间。随着国内经济恢复，

国际大宗商品价格上涨态势会

延续。面对价格上涨，国内政府

出台一系列保供稳价措施，促进

价格趋于稳定。但由于上游价

格上涨幅度比较大，对中下游行

业企业生产经营造成不利影响，

下阶段要继续按照中央部署，加

大保供稳价力度，增加对下游行

业、中小微企业的支持，保持物

价总体稳定。

7月，中国制造业采购经理

指数（PMI）为50.4%，创一年来

新低。对于近期PMI连续走低，

付凌晖回应称，“PMI的变化主

要受到了近期疫情变化的影响，

不但国内市场预期有所回落，从

国际来看，全球制造业和非制造

业PMI比上月均有所回落，这主

要是因为疫情影响和对市场预

期的波动。”

看经济增长态势
更看发展质量效益

有观点认为，今年下半年

中国经济复苏将放缓。对此，

付凌晖表示，“总的来看，全球

经济仍然保持复苏态势，国内

经济持续恢复态势没有发生

改变。”

对于下半年经济发展态势，

付凌晖判断说，去年经济受到

疫情影响，整体趋势是“前低后

高”；今年受基数影响，全年来

看，经济增速会呈现“前高后

低”的态势。今年上半年，中国

经济两年平均增长5.3%，比一

季度加快了0.3个百分点，两年

平均增速总体上保持加快态势。

付凌晖分析说，“在供给能

力一定的条件下，看经济运行，

主要从需求方面看，主要看‘三

驾马车’。”看消费，下半年随着

居民收入的增加、消费环境的改

善，居民消费会继续回暖。看投

资，今年是“十四五”规划的开局

之年，“十四五”规划的一些重大

项目会陆续启动建设。同时随

着经济恢复，制造业投资在持续

回暖。看进出口，我国工业生产

在全球贸易中占有比较重要的

地位，全球经贸环境的改善有利

于进出口的增长。

“看经济运行，不仅要看经

济增长态势，还要观察就业、物

价、居民收入等情况，看发展的

质量效益。”付凌晖表示，随着经

济恢复、就业优先政策继续显

效、企业效益增加，居民就业稳

定和收入增加有望持续。从物

价来看，农业生产总体稳定、工

业和服务业供给能力比较强、保

供稳价措施有力，居民消费价格

有望保持温和上涨，主要宏观指

标保持在合理区间的可能性比

较大。

今年上半年，随着经济的恢

复，经济运行质量效益在提升，

绿色发展在持续推进。“下阶

段，随着新发展格局构建的持续

推进，供给侧结构性改革继续深

化，改革创新力度加大，发展质

量有望继续提高。”付凌晖说。

□ 卢东方 严贵旺

生灵草木，根植一方净土；

万水千山，绘成壮丽画卷。

被誉为“世界屋脊”“地球第

三极”“亚洲水塔”的青藏高原，

是我国乃至亚洲重要的生态安

全屏障。西藏是青藏高原的主

体，保护好西藏生态环境，利在

千秋、泽被天下。

近年来，以习近平生态文明

思想为指导，西藏军民坚持对历

史负责、对人民负责、对世界负

责的态度，把生态文明建设摆在

更加突出的位置，共同保护雪域

高原生态环境、筑牢国家安全生

态屏障，努力打造全国乃至国际

生态文明高地。

又见记忆中的候鸟

8月中旬，沼泽和滩涂覆盖

了虎头山水库大部分区域。拉萨

市林周县人武部副部长郭海旭

介绍，这里是黑颈鹤栖息过冬之

地，自2019年底两支黑颈鹤民

兵巡护分队成立以来，每年10

月底，来此过冬的候鸟数量明

显增加。

“去年退役回来，我看见了

记忆中的候鸟，被眼前的景象震

撼了。”退役士兵次仁苍决说，

“漫山遍野都是候鸟，除了黑颈

鹤以外，还有斑头雁、黄鸭等。”

如今的雪域高原，越来越多

的珍稀动物回归人们的视野，高

原生物多样性在加速恢复。黑

颈 鹤 由 不 到 3000 只 上 升 到

8000多只，藏羚羊约30万只。

第二次陆生野生动物资源调查

发现白颊猕猴等新物种5个，东

歌林莺等中国新记录物种5个。

第二次野生植物资源调查结果

显示，国家一级保护野生植物巨

柏稳步增加并得到有效保护。

近年来，西藏坚持保护优

先，不断加大生态建设投入，坚

持山水林田湖草沙冰一体化保

护和系统治理，生态系统整体稳

定，环境质量持续向好，绿色发

展格局初步形成。驻西藏部队

积极参与西藏生态环境建设，种

植生态防护林、“千亩国防林”，

全力支援“绿色拉萨”“绿色拉贡

公路”和“两江四河”流域绿化项

目等重点生态工程建设。青藏

线沿线部队配合可可西里国家

级自然保护区治理偷猎盗采活

动，清理长江源地区和青藏公

（铁）路沿线垃圾，当好青藏高原

生态卫士。

迷彩身影对“绿色”的执着

从林周县向南驱车200余

公里，是山南市贡嘎县森布日

村，这里的居民是从那曲市双湖

县易地搬迁来的牧民。

双湖县平均海拔 5000 多

米，含氧量不足平原地区的

40%，是全国海拔最高的县。该

县居民世代以放牧为生，牧场一

半以上面积在羌塘国家级自然

保护区内，之前草场以每年3%~

5%的速度加剧退化。

2018年，西藏极高海拔地

区生态搬迁规划实施。2019

年底新村落建成，首批双湖县

牧民南迁到山南市贡嘎县森布

日村。退出的土地，“归还”给大

自然。

在森布日村，17岁的尼玛次

仁和伙伴们在新铺就的柏油路

上踢球。他说：“这里海拔低，天

气暖和，跑起来也不像在双湖那

么吃力。”踢球的少年不再因缺

氧而吃力，羌塘草原不再因过度

放牧而退化。如今，草原上除了

藏羚羊、野牦牛、藏野驴，还栖息

着雪豹、黑颈鹤、狼、秃鹰、棕熊

等野生动物，共有国家一级保护

野生动物10种、国家二级保护

野生动物21种。

这些成果的取得，离不开那

些迷彩身影对“绿色”的执着。

林芝军分区结合部队执行

巡逻执勤任务，安排营连骨干担

任编外护林员，每月还联合驻地

村开展“建设美丽乡村”活动，

与村民一起保护环境、植树造

林。通信站教导员郝书康是林

芝军分区 56 名编外护林员之

一，今年是他担任护林员的第3

个年头，他累计参加护林活动50

余次。

为了让永久性冻土层披一

抹绿色，那曲军分区官兵也没少

想办法，挖深坑、筛羊粪、铺地

膜、裹被子，半个多世纪以来，官

兵无数次尝试种植树苗，从未放

弃过播撒绿色。

吃上生态饭，走上致富路

“下一站，林芝……”听着复

兴号上播放的广播，看着眼前闪

过的山川，3个多小时，新华社记

者便从拉萨来到林芝。拉林铁

路是西藏首条电气化铁路，结束

了藏东南地区不通铁路的历史。

这不仅是一条致富路，还是

一条环保路。据中铁十九局拉

林铁路项目总工程师罗振平介

绍，拉林铁路施工时采用野生动

物保护、弃渣科学处置、生态综

合修复等技术，减少施工对沿

线环境影响；利用高寒种植和

滴灌技术，打造了绵延数百里

的绿色走廊。

绿色，是西藏高质量发展的

最美底色。从“家家烧牛粪”到

“绿电出高原”，2015 年~2020

年底，西藏累计外送清洁电力65

亿千瓦时。

西藏山南市加查县桑东村，

距离雅鲁藏布江不足 5 公里。

2019年，西藏军区和山南军分

区扶贫工作组前往村里走访调

研，不少村民建议学习邻村开办

汽修厂、修建租赁房等经验，但

扶贫工作组和村民代表碰头商

议，请西藏军区投入资金，将

“桑东村农家乐”改为“桑东村

生态旅游服务中心”。生态旅游

服务中心2020年 8月竣工，如

今已开放运营一年。“生态旅游

不仅带来了可观的村集体收入，

也守护了这里的草木山水。”服

务中心负责人、村主任罗布告诉

记者。

吃上生态饭，走上致富路。

在雪域高原，生态效益正不断转

化为经济效益和社会效益。

守护雪域高原的美丽底色
——西藏军民同心合力保护高原生态构建绿色发展格局记事

国内经济持续恢复态势没有改变

本报讯 山东日前印发

《关于采取多种方式开展企

业技能人才自主评价的通

知》，支持企业结合企业工种

（岗位）实际，进一步突破工

作年限和职业技能等级的要

求，灵活采取多种方式开展

技能人才自主评价，从而保

障企业加快推进高技能人才

队伍建设。

据山东省人社厅相关工

作人员介绍，山东支持企业

对技能等级要求进行适当

调整，企业可根据相应的国

家职业技能标准，不唯学历、

资历，结合企业特殊要求，对

职业功能、工作内容、技能要

求和申报条件等进行适当调

整，允许职工破格或越级参

加高级工、技师、高级技师

考评。

此外，山东支持企业灵

活运用多种方式开展评价。

企业可根据其生产技术、工

艺装备和产品类型等不同要

求，采取考核鉴定、考评结

合、过程化考核、业绩评审等

灵活多样的方式，对特殊工

种岗位可突出生产技能操

作，免于理论考试。对在职业

技能竞赛中取得优异成绩，为

企业技术创新、技术改造做出

突出贡献，创造重大经济效益

等的人员，企业可直接认定其

相应职业技能等级。

据悉，山东于2020年出

台《关于全面推开企业技能

人才自主评价工作的通知》，

在全省范围内部署开展企业

技能人才自主评价工作。

目前，山东已备案自主评价

企业1152家，自主评价技能

人才14.5万余人。

（邵鲁文）

本报讯 以案谋私、滥

用职权、吃拿卡要，致力打造

优良营商环境的辽宁坚决向

这些乱象开刀。近日，辽宁

省纪委监委曝光五起破坏营

商环境的典型案例，警示广

大党员干部引以为戒。

五起案件中，有的以案

谋私。2019 年 7 月~2020

年9月，锦州市黑山县公安

交通警察大队原副大队长

谭光明利用职务便利，先后

9次为违规车辆提供免受执

法处罚或特殊关照，共计收

受11万元好处费。2021年

6月，谭光明受到开除党籍、

开除公职处分，违纪违法所

得被收缴。

曝光的案件中，还有滥

用职权干预司法执行的问

题。2019 年 9 月~2020 年

1 月，本溪市溪湖区人民法

院原党组成员、审判委员会

委员丁伟东在某工程款纠纷

案件的执行过程中，向他人

打招呼予以关照，收受申请

执行方 20 万元好处费 。

2021年5月，丁伟东受到开

除党籍、政务撤职处分，违纪

违法所得被收缴。

中信红河产业开发有限

公司原副总经理魏仁田的违

纪问题是违规经商办企业。

2005年4月，时任辽宁渤海

水泥集团董事长、总经理的

魏仁田违规购买大连瓦房店

市老虎水泥有限公司 70%

股权，后续注资该公司2050

万元，委托他人任该公司总

经理及法定代表人经营该企

业。2021年5月，魏仁田受

到党内严重警告处分。

辽宁省纪委监委表示，

五起案件中，吃拿卡要、以案

谋私、违规兼职、滥用职权、

过度执法等问题充分暴露出

部分党员干部规矩意识不

强，担当精神弱化，为谋私利

不惜触犯底线，严重侵害企

业和群众利益，严重损害党

和政府形象，广大党员干部

要深刻吸取教训，以案为鉴，

举一反三，引以为戒。

（李 铮）

辽宁：严查破坏营商环境典型案件

山东：职工可越级参评高级技师

本报讯 记者吴限报道

热门演出的门票太抢手，演

出组织方锁了多少票？一直

以来，热门演出的票务问题

都是文化执法部门严格监

管的目标，但由于演出票务

市场信息不透明，监管始终

存在难度。近日，文化和旅

游部颁布国内首个演出领

域的行业标准《演出票务服

务与技术规范》（以下简称

《规范》）提出，数字化票务

（电子票）应一票一码，且可

溯源。

《规范》由中国演出行业

协会牵头起草，用于统一全

国演出票务的基本要求和具

体要求，规范购票、检票、退

票等流程；着重解决统一全

国演出票务的内容、规格、编

码、制作、发行等基本要求;

统一全国演出票务的生成、

打印、取票、印刷等具体要

求；统一全国演出票务购票、

检票、退票等全流程的规范

化服务;制订演出行业的票

务基本规则。在此基础上实

现对全国演出票务市场数据

采集和有效监管。

记者特别注意到，《规

范》首次进行了有关票务的

编码规范。这意味着未来每

张演出票的编码都有全国统

一标准，其中包括演出场厅

编码,即目前国内主要的或

曾经在票务系统上卖过票的

场厅、演出场所等全部进行

统一编码。

“国内所有‘出票系统’,

都应该接入全国统一的票务

信息管理平台，且进行行业

标准化认证。”中国演出行

业协会秘书长潘燕表示，未

来，这一平台将实现行业数

据的可视化，对全国演出票

务市场数据进行采集和有

效监管，既面向行业，也面向

政府，用真实的市场数据直

观反映演出行业和市场运行

状态。

据悉,《规范》将于2021

年8月19日起实施。

国内首个演出票务行业标准出台
对全国演出票务市场数据进行采集

和监管，所有门票将统一编码

““蛏蛏””起致富起致富梦梦 唱响振兴曲唱响振兴曲
时下，福建省连江县浦口镇中麻村2000

多亩浅海缢蛏迎来收获旺季。渔民趁着潮落

间隙，在滩涂中收获缢蛏。

近年来，缢蛏、虾蟹等海产品养殖逐渐成

为中麻村助力村民增收的支柱产业。2020

年，中麻村人均年收入达21,000元。图为中

麻村渔民收蛏归来。
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